
別紙様式３ 

学校運営協議会 会議実施報告書 

 

 このことについて、「岐阜県立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則」第８条第１

項に基づき、次のとおり学校運営協議会を開催しましたので、その概要について報告します。 

 

１ 会 議 名  土岐紅陵高等学校 学校運営協議会 （第１回） 

２ 開催日時  令和５年５月３０日（火） １３：３０～１５：３０ 

 

３ 開催場所  土岐紅陵高等学校会議室 

        開催にあたり、委員による「演劇ワークショップ」参観を実施した 

        

４ 参 加 者  会  長  土本 泰    至学館大学職員 

                委  員    伊藤 瑛子   美濃焼おかみ塾 

加藤 美由紀  本校ＰＴＡ副会長 

              神崎 弘範   土岐市立西陵中学校校長 

              後藤 淳    土岐市立下石小学校校長 

              佐藤 三佐枝  下石女性の会会長   （欠席） 

              曽我 穂高   株式会社 office soga代表取締役 

              土本 訓子   土岐市まちづくり推進課長 

              前田 宏香   土岐市立西部こども園園長 

              山田 みどり  土岐商工会議所事務局長 

                                                                 

              学 校 側  相川 長徳     校長 

                         木澤 朗    教頭 

                            塩﨑 勉    事務長 

              金子 浩隆   教務部長 

              坂﨑 陽祐   生徒支援部長 

              薄田 直輝   進路支援部長 

              井上 裕美子  活性化推進部長    （欠席） 

              田中 洋    総務部長 

                                                    

５ 会議の概要（協議事項） 

 （１）学校運営の基本方針等について 

    ・「単位制教育課程」「総合学科」の特色説明 

    ・校訓、校章の紹介 

    ・教育目標、スクールポリシー、基本方針、運営の重点の説明 

    ・各系列の説明及び日課の変更の説明 

   意見１：先の見えない社会を生き抜くために、現在行っている教育は１０年後も正しいのか 

が見えにくくなっている。高等学校はビジョンを示し、夢を持っている生徒に語り、 

道筋を示してほしい。 

   意見２：地元自治会から、本校の生徒が地域の清掃活動に参加していることを聞いた。「運 

営の重点・生徒指導」にあるように、地域と関わりを多く持つことによって、地域 

に意識が向いた生徒を増やしてほしい。 



別紙様式３ 

意見３：学校運営の基本方針等は、ぜひ達成できるようにやってほしい。 

   意見４：日課の変更で朝のＳＨＲを行わないことにより、交通事故や不登校生徒の把握など 

       の情報を素早く拾いきれるのか。教科担任とＨＲＴが連携を密にして、初期対応が 

遅れないようにしてほしい。 

  意見５：日課の変更は高校生であることを考えて、柔軟に対応すればよい。単位制であるこ 

とも合わせて、自分で学校生活をコントロールすることが大事である。一方で、生 

活リズムが作れていない生徒に対しての指導をしっかりしてほしい。 

意見４：中学校で、掃除時間を授業前に変更した。理由は別のところにあったが、数年間に 

わたりこの日課が定着している。結果的に、良い変更だったといえることもある。 

   ⇒ 日課の変更は、職員の働き方改革の側面もある。 

 

 （２）学校概要説明について 

    ・職員構成、運営機構 

・生徒構成 

・教育課程 

・年間行事計画 

・分掌説明（総務部、生徒支援部、進路支援部） 

意見１：生徒指導について、ルールを守れない生徒がいる一方で、ルールをしっかり守って 

いる生徒もいる。その生徒たちの気持ちが報われるとよい。 

   意見２：小学校ではほとんどの児童がトイレを使用後はスリッパを揃えるが、一部の児童が 

揃えないと、全体としては「できていない」ことになってしまう。集団生活の意義 

を理解して学校生活を送ることができる子どもたちを育ててほしい。 

意見３：先日草刈りをしていたら、本校の生徒が「お疲れ様です」と声掛けをしてくれた。 

そういう人間性豊かな生徒が育つとよい。 

 

 （３）演劇ワークショップ見学及びその他の意見について 

   意見１：演劇ワークショップに見られるように「失敗を恐れない」雰囲気を作ることは大事 

である。 

意見２：演劇ワークショップは、興味ある取組である。一方で、これが嫌で欠席する生徒は 

いないか。 

⇒ 本日の対象クラスにはいない。また、日常の欠席者および問題行動も含めて、生徒たち 

は大変落ち着いた学校生活を送っている。 

   意見３：保護者目線でいえば、先日の授業参観の感想として、授業態度・掃除への取組・交 

通マナーなど気になる点はあるが、子どもは「学校が楽しい」と言って登校してい 

てありがたい。 

   意見４：中学校側の実感として「公立高校離れ」を感じる。早く進路を決定したい生徒が年 

々増えている。その一方で、本校は積極的な情報発信をしていて、昨年度の志願者 

倍率が１倍を超えたのは素晴らしい。 

 

６ 会議のまとめ 

   第１回学校運営協議会は、１０人の委員（新任３人）のうち９人の出席により開催した。会 

長選出に続いて演劇ワークショップを見学した後に、会長を議長として議事を進行した。 

今年度の学校運営の基本方針等については、全委員より承認が得られた。 

   多くの視点から意見を頂き、今後の学校運営に生かしたい。また、９月の第２回学校運営協 

議会では、新たに生じた課題とその対応及び前期の総括を協議する予定である。 


